

Chronique de la mort annoncée des lettres classiques à Voltaire ?

Nous avons appris en février que le rectorat fermait finalement un poste de lettres classiques dans la cité scolaire de Voltaire. Pourtant, en septembre 2022, ce même rectorat, qui n'avait pas pu nommer à temps un.e titulaire en lettres classiques sur un poste vacant, s'engageait à le faire à la rentrée suivante. Les deux collègues de lettres classiques, aidées d'une professeure contractuelle, se partageaient alors les heures d'enseignement en langues anciennes, jusqu'en novembre où l'une de nos collègues a eu un accident du travail. Son remplacement a nécessité le remaniement des services en cours d'année. Il s'est avéré en effet particulièrement difficile de trouver des remplaçant.es en lettres classiques.

Nous pensions alors que la fragilisation de l'enseignement des langues anciennes dans notre cité scolaire n'était que temporaire et cesserait avec la nomination à la rentrée d'un.e collègue titulaire de son poste... Mais **avec la fermeture annoncée de ce poste de lettres classiques, le temporaire risque de devenir permanent et d'entraîner à terme la disparition de l'enseignement des lettres classiques, auparavant solidement implanté, dans notre cité scolaire.**

En 2019, encore cinq collègues de lettres classiques partageaient leurs services entre l'enseignement du français, du latin et du grec de la 6e à la terminale. En 2023, après la mutation de deux d'entre eux, la retraite d'une troisième, le congé maladie de la quatrième et la fermeture du poste de lettres classiques, il ne restera qu'une seule professeure formée à l'enseignement des langues anciennes. On s'engage désormais à trouver des remplaçant.es en lettres classiques, alors que l'expérience a montré cette année leur grande pénurie. Les professeur.es de l'équipe ont demandé une audience au rectorat pour alerter la DASEN sur cette situation particulière. Aucune réponse.

A l'heure où l'on entend parler d'excellence pour l'école, on peut s'étonner de cette politique dans notre cité scolaire. Si on voulait faire disparaître l'enseignement du grec et du latin à Voltaire, on ne s'y prendrait pas autrement.

Pour éviter une telle disparition, nous demandons le maintien du poste de lettres classiques.

L'équipe de lettres de la cité scolaire Voltaire.

Motion votée à l'unanimité en AG le 11 mai 2023.